

**Communiqué de presse** 

25 mai 2023

# Les associations lauréates du Prix Unapei-GMF 2023

GMF s'engage, depuis près de 30 ans, aux côtés de l'Unapei pour accompagner les personnes en situation de handicap intellectuel. Améliorer leur qualité de vie, soutenir leurs familles et rendre la société plus juste à leur égard, telle est la mission solidaire du partenariat et du Prix Unapei-GMF. Ouvert à toutes les associations adhérentes à l'Unapei, le Prix valorise les bonnes pratiques et récompense chaque année trois initiatives innovantes qui contribuent à construire la société inclusive de demain. Cette année, la thématique est axée sur la complémentarité entre personnes accompagnées, familles et professionnels dans le milieu associatif. Une dotation financière de 3 000€ destinée à financer les projets est attribuée aux trois associations lauréates de cette édition. Un Prix qui illustre l'engagement de GMF en faveur de l'égalité des chances et notamment de l'inclusion des personnes en situation de handicap.



**#PourUneSociétéPlusHumaine** 

## ACPEI de la Marne - Des ados bénévoles pour les Restos du cœur

À Châlons-en-Champagne dans la Marne, l'ACPEI (Association Châlonnaise de Parents et amis de personnes déficientes intellectuelles et/ou autistes) mobilise la section « ados » de l'Institut médico-éducatif Le Tremplin. L'objectif est de sensibiliser ces jeunes à la notion d'entraide et de les impliquer dans une action de bénévolat au sein des Restos du cœur. Plusieurs missions leur ont été confiées : la participation à des journées de collecte, la préparation des colis et distribution auprès des bénéficiaires.... Chaque initiative s'est déroulée en quadrinôme : un parent, un éducateur, un jeune en situation de handicap et un bénévole des Restos du cœur. Une initiative qui a permis à ces adolescents de développer des valeurs de solidarité et de gagner en autonomie. Un projet citoyen et humain favorisant l'inclusion des personnes en situation de handicap.

## APEI Les Papillons Blancs de Saint-Omer - Quand une APEI fait le tour du monde!

En 2021, l'APEI « Les Papillons blancs », située à Saint-Omer dans les Hauts-de-France, s'est lancée un défi : faire le tour du monde ! Les participants, équipés de podomètres, ont effectué plus de 57 millions de pas, soit l'équivalent de la circonférence de la Terre, par le biais de balades, de défis et d'activités. Ce challenge baptisé Mouvem'Hand® a permis de rassembler les personnes accueillies au sein de l'APEI, les professionnels et les bénévoles. Les activités se sont succédées toute l'année. Le projet a par ailleurs permis aux personnes en situation de handicap de prendre conscience de leurs capacités et de renforcer leurs compétences. L'enthousiasme autour de ce projet débouche sur d'autres actions communes, comme des marches solidaires pour l'Ukraine et des opérations en faveur de l'inclusion. L'Apei a utilisé ce challenge comme outil de promotion de la santé, invitant les personnalités politiques à participer aux événements, et la presse à relayer les différentes initiatives.

#### L'ADAPEI du Cantal - Culture : L'ADAPEI donne le ton

Porté depuis 2017 par l'Adapei du Cantal et par une trentaine de partenaires, le festival « Le ton est donné » propose, au mois de mai, deux jours de festivités à Aurillac. Au programme : expositions, théâtre, concerts, cirque, street art et ateliers créatifs. L'objectif est de mettre en lumière les capacités artistiques des personnes en situation de handicap, dans des lieux culturels reconnus. Doté d'une équipe technique et de matériel professionnel, le festival rassemble un très large public. L'édition 2023 a été construite autour d'une dynamique « 3P » : les personnes accompagnées, les parents (ou proches), et les professionnels. Intégré au programme culturel du département, le festival est fortement ancré dans le territoire.

« Forte de ses valeurs d'humanité et de solidarité, GMF, premier assureur des agents du service public, s'engage depuis près de 30 ans aux côtés de l'Unapei pour favoriser l'inclusion des personnes en situation de handicap intellectuel. Nous sommes très fiers de ce partenariat de longue date qui soutient et encourage les initiatives menées par les associations membres de l'Unapei et participe à rendre la société plus humaine. » Emmanuel Kestenare, Directeur des partenariats et relations marque de GMF.

« Depuis 2017, nous nous sommes associés à notre partenaire historique GMF pour récompenser des projets remarquables au sein de notre réseau et les faire connaître. L'Unapei est riche des initiatives des associations, de professionnels, de bénévoles et des personnes en situation de handicap et ce Prix vise pleinement à les encourager. » Luc Gateau, Président de l'Unapei.

# En savoir plus:

https://www.gmf.fr/evenement-prix/prixunapei/laureat

### A propos de GMF

Marque du Groupe Covéa, GMF est le premier assureur des agents du service public avec 3,6 millions de sociétaires et clients. GMF répond à leurs besoins concrets de protection, dans leur vie privée et professionnelle, par des solutions en assurances de biens et de personnes. Partenaire naturel des collectivités territoriales, GMF soutient et accompagne leurs actions pour un service public local efficient. Pour suivre l'actualité de GMF, rendez-vous sur : www.gmf.fr et @GMF Assurances sur Twitter, LinkedIn, Facebook et Instagram. https://www.gmf.fr/espace-presse/communiques-de-presse

## À propos de l'Unapei

Mouvement citoyen de 900 000 personnes en situation de handicap, familles, amis, professionnels et bénévoles, l'Unapei œuvre, depuis 60 ans, pour que les personnes en situation de handicap intellectuel et cognitif (personnes avec déficience intellectuelle, avec troubles du spectre autistique, troubles du comportement ou troubles psychiques, ou en situation de polyhandicap) accèdent aux mêmes droits que tous. L'Unapei s'engage pour une société solidaire, ouverte à tous et respectueuse des différences et du libre-choix des personnes en situation de handicap. Son réseau de 330 associations membres innove sur tous les territoires et construit des solutions d'accompagnement évolutives et adaptées à chaque étape de la vie des personnes en situation de handicap pour agir contre l'isolement et l'exclusion sociale. L'Unapei accompagne 200 000 enfants, adolescents et adultes en situation de handicap intellectuel, d'autisme, de polyhandicap et de handicap psychique. Chaque année 15 000 enfants naissent avec un handicap intellectuel dont la moitié avec des déficiences sévères. http://www.unapei.org/

# **Contacts presse:**

GMF: presse@covea.fr
Unapei: Louise Ravisé <a href="mailto:l.ravise@unapei.org">l.ravise@unapei.org</a> 06 17 27 16 86
Aelya Noiret <a href="mailto:a.noiret@etycom.fr">a.noiret@etycom.fr</a> 06 52 03 13 47